
企业会计实训心得体会总结 企业会计实
习心得体会(通用5篇)

心得体会是我们对自己、他人、人生和世界的思考和感悟。
心得体会对于我们是非常有帮助的，可是应该怎么写心得体
会呢？下面我帮大家找寻并整理了一些优秀的心得体会范文，
我们一起来了解一下吧。

企业会计实训心得体会总结篇一

我在这家公司的财务部主要的实习内容包括出纳工作和会计
工作，前期主要是了解公司的基本情况以及财务部门日常的
主要工作。带我的老师经常拿公司以前的凭证以及账簿给我
看，一开始会看不懂，感觉和课堂上接触的不太一样，不清
楚借贷关系。

最开始看的时候我看的云里雾里，不知道这些究竟是怎么搞
的，让我觉得很受挫!等到后来老师有时间了，便时不时来指
点我一下，告诉我怎么通过凭证来看借贷方，从而写出会计
分录，了解资金的去向。光看凭证我就看了几天，看似是一
件简单的事情，但是做起来远没有想象中的轻松。好多人认
为实际跟专业知识没有多大联系，其实只要搞清楚这些东西，
便会发现这些都是我们平常所学的会计知识，只是以另外一
种面貌展现在我们面前，给了我们一种错觉!后来，老师除了
让我看凭证之外，还教导我怎么整理原始凭证，粘贴票据!我
们会按日期顺序将凭证整理出来，并粘贴在一张原始凭证上，
我学会如何将凭证贴的整齐又漂亮。

老师也会经常让我看凭证，了解公司的经济业务的发生，并
且写出会计分录由于本学期在学校上过会计电算化模拟实习
这门课，上课时做过会计凭证的手工模拟，我凭着记忆加上
学校里所学过的理论知识，努力做到对会计凭证熟练掌握。
会计分录是会计工作中关键的一环，因此对会计分录更应加



以重视，把公司日常较多使用的会计业务认真读透。毕竟会
计分录在书本上可以学到的，可一些银行账单、汇票、发票
联等就要靠实习时才能真正接触，因此对相关票据反而有了
更深刻的印象。但并不是认识就可以了，还要把所有的单据
按月按日分门别类，并把每笔业务的单据整理好装订好，才
能为编制会计凭证做好准备。

现金日记账和银行存款日日记账必须每日结出余额。结账前，
必须将本期内所发生的各项经济业务全部登记人帐。结账时，
应当结出每个账户的期末余额。需要结出当月发额的，应当
在摘要栏内注明"本月余额"字样，并在下面通栏划单红线。
需要结出本年累计发生额的，应当在摘要栏内注明"本年累
计"字样，并在下面通栏划单红线;12月末的"本年累计"就是
全年累计发生额。全年累计发生额下面应当通栏划双红线。
年度终了结账时，结出全年发生额和年末余额。年度终了，
要把余额结转到下一个会计年度，并在摘要栏注明"结转下
年"字样;在下一个会计年度新建有关会计账簿的第一行余额
栏内填写上年结转的余额，并在摘要栏注明"上年结转"字样。
现在我们做的只是4月份的帐，所以只要在摘要拦里写"本月
余额"即可，但还是要在下面通栏划单红线。

也许好多人觉得会计应该是一门简单的学科，只是一些简单
的算账，但是当我自己经过大学3年的学习之后，发现会计并
不是人们眼中的那么简单肤浅。我的感受就是每一件事情做
起来都不简单，千万不要小看任何一件事情!看似简单的事情，
往往做起来没有想象中顺手，而在过程中一旦遇到一丁点的
困难，都会让我们措手不及，带给我们心灵上的打击!我们在
工作中，不仅需要我们有扎实的专业知识，还要将这些知识
灵活的运用到工作中。

这是一项繁琐甚至于有点无聊的工作，我们需要整天面对那
些枯燥无味的账目和数字，一不小心就会感到厌烦郁闷，从
而导致数字的错误甚至入账错误，这些细小的错误都会给公
司造成损失。所以我们要做好这一项工作，需要时时保持心



平气和，切忌粗心大意，心浮气躁，只要我们用心去做，反
而会越来越有乐趣，越做越顺手。

企业会计实训心得体会总结篇二

通过这学期学习金蝶课程，收获很多。记得在大二时曾去应
聘过金蝶俱乐部，当时面试时面试官问我一个问题：你对erp
的了解?在那时我脑袋一片空白，应为从来没有接触过erp，更
别说了解了。我当时的回答是：一种财务软件吧。这学期通
过学习了这门课，对金蝶有了一定的认识。

我对金蝶的理解就是它是一个强大的系统，覆盖了企业几乎
所有的活动。从采购到生产再到销售，这三大环节，从以前
传统的人工做账到通过计算机做账，这是一个质的跨越。通
过电脑操作，不仅可以节省更多的人力，降低成本，而且还
使得财务信息的质量得到更好的保证。 在使用金蝶的过程中，
我觉得对自己的财务知识也是一种考验。我觉得金蝶只是帮
你提供了一个操作平台，在具体填制凭证时还是需要自己的
财务知识，而且金蝶自动生成的凭证有时有很多的错误，需
要去修改，如果自己的财务知识不强，用金蝶做账还是非常
麻烦的。我觉得金蝶在财务这块最实用的是只要我们把凭证
做好，其他的就非常省事。比如像明细账及总账，资产负债
表和利润表都可以快速生成。但在手工做账就会浪费大量的
时间，比如像做网中网就会花费大量的时间。所以，我觉得
要是有较强的财务知识，再配上金蝶，这样可以为财务工作
人员节省大量的时间，也就不用加班加点的赶工作了。

在学习每个模块时，都有一个相同点，就是初始化，日常业
务处理及期末结账。在我看来初始化非常重要，这直接关系
到与总账是否相符的问题，记得在学习总账初始化时，就是
初始数据录入不正确，导致试算不平衡，无法结束初始化。
每次在课堂上做某一个模块时，都是依葫芦画瓢的方式做，
也没有去考虑过为什么要这样做，所以在自己脑海中还是没
有形成一个总体的框架。



上上周知道金蝶要考试，所以花了一个周末的时间去看金蝶，
拿了一本非常厚的金蝶书来对照着看，收获很多，由于是拉
通看一遍学过的内容，才发现很多以前没有注意到的问题，
以前仅仅是依葫芦画瓢。现在在脑海中渐渐有了一个知识框
架。

通过这次考试，也发现了很多问题。虽然在做的过程中时刻
有种想撞墙的念头，但还是坚持下来了。刚开始时大家几个
人一起去聚友宾馆做，但自己时常反应很慢，而且做任何事
情也不着急，所以就慢了大家一大截，渐渐就产生了一种依
赖心理。每做一步都要去问别人该如何做，也不去动脑筋。
但别人也在弄自己的，哪里有那么多的时间去照顾你呐，所
以做账的进度非常慢，记得一个晚上才做了两三笔业务。而
且每天去聚友好远哦，手太痛了。于是决定跟另一位同学在
寝室做。当高人不再身边时，这种依赖心理也没有了，什么
都得靠我们自己，只是实在不懂得才去请教他们。所以在后
面的时间了，都抱着一种摸着石头过河的心态。在不断的反
复重做过程中，不断审核、过账、反审核、反过账，渐渐有
了清晰地思路。在应收应付这块，十足花费了大量的时间，
但我觉得很值，我从中也学会了很多。其实很多东西只有自
己动脑筋去做了后才会留下深刻的印象。在做的过程中，还
有一点就是细心。做会计的一定要认真细心，细节决定成败。
也听到很多同学说在总账初始化时就不平衡，这绝对是不细
心造成的。所以细心也是一种能力。我就是因为做资产负债
表设置公式时没有改应收账款的公式，当时只是一味的复制
粘贴。所以才造成资产负债表不平衡。幸好在帮别人设置资
产负债表时才发现自己没改。当我改后，结果平了。当时所
有的付出都值得了。前几天一直就纠结没平。

通过这门课程的学习，我总结了一句话：收获来自于不断地
实践，不断地犯错误并不断地改错误，不断地总结。



企业会计实训心得体会总结篇三

7月21号，来到大连华泰证券开始我的实习生活，证券公司实
习心得。虽然只有一周，不过在实习过程中，我可以感受到
公司“以人为本”的管理思想，始终把顾客的需要放在第一
位，这是作为一间公司逐渐形成了良好的企业文化，也就是
说，公司已经具备了足够的亲和力和一个良好的工作环境。
通过这段时间的学习，从无知到认知，渐渐的我了解到这个
全新的专业，让我深刻的体会到学习的过程是最美的，在整
个实习过程中，我每天都有很多的新的体会。

我们的实习是分三个部分的，分组进行，每组4个人。我们组
按从理财团队到综合柜台部，再到运行部的顺序，像各个击
破一样掌握不同的部门工作职责。

第一周我们是在理财团队，开始并不知道理财团队具体是做
什么的，以为是直接接受客户的委托进行具体的理财项目，
以满足客户的要求。进到这个部门在杜老师的带领下，在刘
波哥哥和王生阳哥哥的帮助下，我们才知道部门的宗旨是从
基本面和技术面上对股市进行分析，以便给客户一些投资上
的建议。当然我们作为初学者不能给投资者进行分析，不过
我们能在股市方面开始有了些自己的认识，加上老师们的讲
解，股市这个原本对于我们来说很神秘的市场开始变得清晰
化，心得体会《证券公司实习心得》。我们知道了股市要受
到宏观经济消息的影响，分析股票时要对这只股票的公司进
行了解，还要对行业的发展有所看法，一些公司发生的大事
都能影响股票的价格。这也就是常说的基本面。此外，从日
线图，k线图等方面分析就是属于技术指标了。不过这只能给
股票的购买者一些参考，具体的选股以及合适时机就要自己
琢磨了。当然我们也还没有学到那么精通的地步，因为那些
前辈都是通过很长的时间自己总结分析得到些自己对股票的
思路和见解。用前辈的话说，股票是门美丽的艺术，艺术不
是所有的人都能理解透彻的。我们毕竟还是处于最初接触股
市的状态，还有很多需要学习。



在理财团队实习期间，杜老师每天在晨会后都会给我们开个
小会，听取一下部门其他人员对晨会消息面的理解，我想这
个小会给了我们一个很好的工作开始。可以让我们这些新来
的人知道今天会有哪些板块可能涨跌，这样就便于我们有目
的性的关注某个行业。在下午收市的时候杜老师还会给我吗
开个总结的小会，总结一天股市的变化，给第二天的开市做
一些预期。这样我们经常可以听到一些股市中的专业术语，
对股市也有更多的了解。

公司在每天下午四点还对新进人员进行培训，在一些我们不
太熟悉，或者需要注意的方面给我们强化训练。毕竟我们还
在校园生活中，职场的要点我们还有很多都还不了解，还有
很多我们要去学习，这是其他公司很难提供的培训，这也让
我感觉到公司以职员为重的理念，公司进步，职员也一同进
步。

在实习过程中还认识一些朋友，每天我们一起工作，一起下
班，自然也成为了好朋友，这也就让我学会了怎么在公司里
与同事相处。这也是一笔宝贵的财富。

实习是一个认识社会，认识职场很好的途径，特别是对于我
们这些还在校园中的学生们来说。在这个过程中一定要虚心
学习，多听，多看，多想，多做，毕竟很多我们都还是不懂
的。华泰证券给了我们这么好的一个学习的平台，让我们可
以在公司各个不同的部门学习知识，我们就要充分利用好这
得来不易的资源，好好学习。刚过去的一周让我对理财团队
开始有了全面的认识，这一周要在柜台部学习更多与客户直
接交流的方法，这又是一个完全不同的职位，我们同样会更
认真的去学习。

[大学生在证券公司的实习心得]



企业会计实训心得体会总结篇四

实习目的：通过社会实践，可以把我们在学校所学的理论知
识，运用到客观实际中去，使自己所有用武之地。以便能够
达到拓展自身的知识面，扩大与社会的接触面。

1、了解平面设计在焦作的市场现状及前景。

2、进一步掌握ps,coreldraw,等设计软件的运用。

3、尝试把学校里学习的平面设计相关理论运用到实习过程中。

4、初探做好平面设计师的方法，熟悉平面设计的方法和程序
步骤。

5、培养人际交往与社交能力，为成为平面设计师作准备。

将本文的word文档下载到电脑，方便收藏和打印

推荐度：

点击下载文档

搜索文档

企业会计实训心得体会总结篇五

在摸索中，为期2个月的顶岗实习结束了。我虚心听取老师和



同学的意见，尽我的努力认真做好每一件事。我很庆幸我和
同事们的关系很融洽。同时我在实习中也发现自己很多的不
足。这次实习对我的社会经验、人际关系也有很大的帮助。
在短短的2个月里，我学到了很多东西。这比在学校这么长的
时间里学到的更精彩、更丰富。但同时也让我感到自己以前
学习得不够认真等一些问题，这次实习使我加深了对会计工
作的认识和了解，进一步巩固与发展了专业理论知识，培养
了独立从事会计工作的能力，坚定了我从事会计工作的理念。

通过这段时间会计实务的的实践学习，我对会计工作中必不
可少的基本流程有了不小程度的了解：1、根据经济业务填制
原始凭证和记账凭证;2、根据会计凭证登记日记帐;3、根据
记账凭证及所附的原始凭证登记明细帐;4、根据记账凭证及
明细帐计算产品成本;5、根据记帐凭证及明细帐用逐步结算
法中的综合结转法计算出产品的成本。据记账凭证编科目汇
总表;6、根据科目汇总表登记总帐;7、对帐(编试算平衡
表);8、根据给出的相关内容编制本月的负债表和利润表;9、
记账的规则和方法。同时我更加深刻的认识到作为一个会计
人员要有严谨的工作态度。会计工作是一门很精准的工作，
要求会计人员要准确的核算每一项指标，牢记每一条税法，
正确使用每一个公式。会计不是一件具有创新意识的工作，
它是靠一个又一个精准的数字来反映问题的。所以我们一定
要加强自己对数字的敏感度，及时发现问题解决问题弥补漏
洞。

实习真的是一种经历，只有亲身体验才知其中滋味。课本上
学的知识都是最基本的知识，不管现实情况怎样变化，抓住
了最基本的就可以以不变应万变。如果没有学过系统的会计
理论知识，不懂得那些专业的财务词汇，要想完成会计工作，
是相当的困难。

会计工作是比较繁琐而细微的，面对的不是深刻的文字，而
是反复出现的阿拉伯数字，很容易产生疲倦的感觉。一旦注
意力不集中，就会导致账目记录、登录错误，计算的错误等



问题。只有静下心来，认真的做，才不会出现差错。因此，
工作的时候，绝对的高度集中注意力，不能分心，不能心浮
气躁。不然，效率极低，而且错漏百出。

良好的专业素质、认真的敬业精神、严谨的工作态度、清廉
的道德修养，都是对会计人要的基本要求，此外，作为会计
人员，对外的沟通力与交际能力，也是要求颇高的。一个会
计的综合素质，体现了一个公司的整体水平。

经过这段时间的实践操作学习，我对出纳、会计等岗位有了
一个深层次的认识。我找到了自己专业知识的漏洞，对好多
基础性的知识不是很肯定，需要重新回顾、学习。对会计岗
位人员要求的耐心、细致有了切实的体会，对于自己浮躁的
心里也需要调整，把心态整理好，对自己有正确的认识与评
价才能清楚自己适合什么样的工作，明白自己需要努力的方
向。与此同时，我对会计工作的认识有了更多的提升。会计
工作也如同一门艺术一样，要潜心磨练，提高自身，才能得
到更多的肯定与承认。仅仅有着专业知识，是无法胜任会计
工作的，还必须有着综合素质的修养，才是一名合格的会计
人员。只有认识到自身的不足，与会计工作的重要性，才能
让自己更了解自己的位置，肩负的责任，与工作的真实意义。
也只有坚持不懈，精益求精，才能成为一名优秀的专业会计
人。


